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18 建造業議會

感謝各位議會成員及同事與我並肩同行，以及發

展局及多個工務部門的支持，讓建造業在很多領

域上都有所進步。

面對2019年社會運動所引發的社會動盪及兩年多

以來令全球經濟停擺的新冠病毒疫情，議會採取

積極應對措施，帶領香港建造業迎難而上，尋找出

路。

過去幾年，推動建造業改革是議會工作的重中之

重，我們不遺餘力推動業界應用「組裝合成」建築

法（MiC）。現時香港採用MiC的工程項目已超過70

個，當中利用MiC極速建成多個抗疫隔離設施，保

障市民生命，為香港抗疫戰立下大功。為讓業界明

白MiC對提升生產力、效率、品質、安全及環保的

好處，議會舉辦了不少相關的大型國際研討會，

清𥇦確立香港在國際MiC市場的重要地位。議會先

歲月匆匆，我在2022年年初完成了建造業議會（議會）主席的

六年任期。
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後與九間本港大專院校合作，把建築信息模擬技

術（BIM）納入課程，推出資歷認可及培訓課程認證

計劃，促進業界共同推動BIM的廣泛應用。雖然受

疫情影響，建造業創新及科技應用中心自2020年3

月起持續主辦超過65場與數碼科技相關的網上研

討會，為業界探索合適的創新技術和解決方案。

經過數年的努力，香港建造學院（建造學院）不少課

程已成功獲認證為香港資歷架構QF2、QF3和QF4的

課程，為同學及畢業生築起明確進修之路。議會在

去年完成了建造學院優化工程，全面提升院校設

施，加強數碼科技的訓練，培育新一代建築人的創

新思維及善用科技的能力。2021年年底建造學院

更首次與香港都會大學簽定合作備忘錄，讓具合

適資歷的畢業生可以銜接至相關學位課程。2019

年推出的「建造業議會認可技術專才培訓計劃」和

「註冊專門行業承造商制度」及去年設立的「認可僱

主名冊」，亦已加強各項相關評核制度，是提升建

造業專業形象的成功鑰匙。

議會自2017年起推出多項可持續發展措施，包括

「建造業議會可持續建築大獎」、「建造業議會綠色

產品認證」、「建造業議會碳評估工具」，以及去年

推出的「建造業議會可持續金融認證計劃」，鼓勵

香港建造業開展更多可持續的綠色建造項目。在

大家的努力下，議會在2021年還舉辦了首屆「建造

業議會數碼化大獎」，嘉許利用創新數碼化技術提

高建造生產力的本地傑出項目及機構，及首次推

出被譽為建造業奧斯卡的「建造業議會傑出承建商

大獎」，表揚承建商對行業和社會的出色貢獻。

於2016年 底 成 立 的「建 造 業 運 動 及 義 工 計 劃」

（CISVP），已經建立了一系列的運動比賽和義工活

動供業界參與，非常感恩很多從業員已經成為熱

愛運動或義工服務的CISVP會員，更有不少建築公

司成立了自己的義工隊和運動隊，一起提升建築

人的生活素質和建立行業的關愛文化。

不經一番寒徹骨，怎得梅花撲鼻香。如果沒有全體

議會成員、各級委員會成員及全體員工的群策群

力和不辭勞苦，成就不了過去不平凡的六年。深信

在新任主席何安誠工程師的帶領下，議會和香港

建造業定能精益求精，再譜新章。

陳家駒

建造業議會主席

（於2022年1月31日卸任）


